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令 和 ４ 年 第 １ 回 

小海町議会臨時会議事日程 

開会年月日時 令和４年１月２８日  午前１０時００分 
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（１）会期 

自 令和４年１月２８日 

至 令和４年１月２８日 １日間 

 

 招集あいさつ  

 諸般の報告 

（１）議長の報告 

（２）その他の議員の報告 

 

 行政報告  

（１）町長の報告 
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会議の顛末       令和４年１月２８日 午前１０時００分に始め 

令和４年１月２８日 午前１１時４９分に終る 

 

地方自治法第１

２１条の規定に

より説明のため

出席した者の

職、氏名 

町 長 黒 澤  弘    会計管理者  井 出 智 善 

副 町 長 篠 原  宏    子育て支援課長 井 出 宗 則 

教 育 長 中 島 行 男    教 育 次 長  井 出 直 人 

総 務 課 長 井 上 晴 正    観光交流センター所長 小 池 司 

町 民 課 長 黒 澤 五 雄    やすらぎ園所長 宮 澤 賢 司 

産業建設課長 吉 澤 君 雄 

本会議に職務の

ため出席した者

の職氏名 

議会事務局長 井 出 知 之 

書    記 柳 澤 武 彦 

 

 

会議開会日及び議員の出欠 

 

議席番号 氏 名 １/２８ 

第 １ 番 黒澤  敦史 ○ 

第 ２ 番 鷹野  文則 ○ 

第 ３ 番 篠原  哲雄 ○ 

第 ４ 番 井出  和人 ○ 

第 ５ 番 渡邊  晃子 ○ 

第 ６ 番 的埜美香子 ○ 

第 ７ 番 井出  幸実 ○ 

第 ８ 番 品田  宗久 ○ 

第 ９ 番 小池  捨吉 ○ 

第１０番 有坂  辰六 ○ 

第１１番 篠原  伸男 〇 

第１２番 篠原  義從 ○ 

計 １２ 

地方自治法第１２３条第２項

の規定による会議録署名議員 
  第  ９  番  小 池 捨 吉  議員 

  第 １１ 番  篠 原 伸 男  議員 
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令 和 ４ 年 第 １ 回 

小海町議会臨時会会議録 

｢第 １ 日｣ 

＊ 開会年月日時  令和４年１月２８日 午前１０時００分 

＊ 閉会年月日時  令和４年１月２８日 午前１１時４９分 

＊ 開会の場所  小 海 町 議 会 議 場 

 

会 議 の 経 過 

 

○ 開    会 

議  長 皆さんこんにちは。令和４年第１回小海町議会臨時会の開会に

あたりまして、一言ごあいさつ申し上げます。 

この冬は例年なく寒さが厳しく、灯油などの高騰により日々の

暮らしに影響が及んでいます。加えてコロナはオミクロン株感染

者が急激に増え、長野県は昨日 27 日よりまん延防止等重点措置

が適用される事態となってしまいました。今回のオミクロン株は

これまでのデルタ株と異なり、感染力が強く、誰がいつ、どこで

感染してもおかしくない状況であります。また町では第３回目の

コロナワクチン接種を当初予定されていた時期の前倒しが行わ

れるようであります。私のところにも昨日、ワクチン接種の予約

申請書が届きましたが、一日でも早く実施され、経口治療薬の普

及などと合わせて、このコロナ禍が収束に向かい、安心安全な普

通の生活に戻れますよう心より祈るものであります。 

ただ今の出席議員数は全員であります。定足数に達しておりま

すので、ただ今から令和４年第１回小海町議会臨時会を開会いた

します。 

これから本日の会議を開きます。 

日程第１ 「会議録署名議員の指名」 

議  長 日程第 1、「会議録署名議員の指名」を行います。 

本臨時会の会議録署名議員は、会議規則第 127条の規定により、

議長において第９番 小池捨吉君、及び第 11 番 篠原伸男君を

指名いたします。 
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日程第２ 「会期の決定」 

 

議  長 日程第２、「会期の決定」についてを議題といたします。 

本臨時会の運営につきましては、去る１月 13日に議会運営委員 

会を開催し協議をしておりますので、その結果を議会運営委員長 

から報告を求めます。議会運営委員長 的埜美香子君。 

６番議員 ご報告いたします。本日招集の令和４年第１回小海町議会臨時会

の運営につきましては、去る１月 13 日に議会運営委員会を開催

し協議しましたので、その結果をご報告申し上げます。本臨時会

に付議される案件は、補正予算案１件で会期は本日１月 28日、１

日とする案を作成しました。以上でございます。 

議  長 お諮りいたします。本臨時会の会期は、ただ今議会運営委員長か

ら報告がありましたとおり、本日１月 28日、１日限りにしたいと

思います。これにご異議ございませんか。 

     （異議なしの声） 

議  長 異議なしと認めます。したがって本臨時会の会期は、本日１月 28

日、1 日限りと決定いたしました。なお、本日の議事日程はお手

元に配布申し上げたとおりであります。 

 日程第３ 「町長招集あいさつ」 

議  長 日程第３、町長より招集あいさつをお願いします。 

黒澤町長。 

町  長 皆様おはようございます。 

 本日は第 1 回臨時議会をお願いしましたところ、公私ともにお

忙しい中ご参集賜り誠にありがとうございます。新年になり１カ

月が経とうとしておりますが、今年もコロナの影響で新年祝賀式

が開催できませんでしたので、あらためて新年のごあいさつを申

し上げます。 

議員の皆様にはご家族そろって輝かしい新年をお迎えになりま

したことに心からお慶び申し上げます。本年も町の発展のために

絶大なるご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

 さて、ご承知のとおり、オミクロン株による感染拡大は予想を

上回るスピードと規模で広がっており、当町におきましても、9月

28日以来の陽性者が５名確認されました。感染経路につきまして

は概ね確認できており、市中感染の可能性はないということで、

関係者の迅速な対応で感染拡大はとりあえず抑えられていると考
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えておりますが、近隣の町村でも多数の感染が発生しているため、

予断を許さない状況にあると認識しております。特に最近はワク

チン接種をしていない小学生の感染が多くなってきていることに

大変な不安を感じます。集団感染が発生しないよう、細心の注意

を払っていきたいと考えております。また、昨日から長野県全県

が「まん延防止等重点措置」の適用を受けたことにより、県の方

針に従って公共施設等の利用制限を本日から行っております。期

間は２月 20日までです。何卒ご理解いただきますようお願い申し

上げます。 

 このような状況下ではありますが、皆様も新聞報道でご存じか

とは思いますが、小海高校のスケート部の皆さんが八戸市で行わ

れた全国大会で、男子総合優勝という輝かしい成績を収められま

した。２種目で見事優勝された畠山雪菜さんと学校は長野市立で

すが２種目準優勝の菊原颯さんは当町の方でございます。また、

小海中学校も先般行われた県大会で、38年ぶりに男子が総合優勝

するなど大変明るいニュースが続いており喜ばしい限りです。 

それでは続きまして本臨時会にご提案申し上げます議案につい

て総括的な説明を申し上げます。 

議案第１号 令和３年度小海町一般会計補正予算第７号につき

ましては、歳入歳出予算の総額にそれぞれ 128,245千円を追加し、

総額を 4,775,984 千円とするものでございます。主な要因は、総

務費ではコロナワクチン接種に伴う職員の時間外勤務手当の増額

とふるさと寄付金の増額に伴う返礼品等の支出の増額、民生費で

は国が行う住民税非課税世帯に 10 万円を給付する臨時特別給付

金と、町単独で行う住民税所得割非課税世帯に対する５万円の給

付金、商工費では、町民応援事業として町民 1 人当たり 1 万円の

商品券配布事業やタクシー利用助成事業などの追加、教育費では

小学校の給食調理器具の更新が主なものでございます。 

以上、よろしくご審議の上、可決決定を頂きますようお願いを

申し上げまして招集の挨拶とさせていただきます。よろしくお願

いいたします。 

日程第４ 「諸般の報告」 

議  長 日程第４、「諸般の報告」を行います。 

議長としての報告事項は、議事日程綴の２ページに申し上げてご

ざいますのでご確認のほどをお願いいたします。その他、報告事

項のある方はお願いいたします。 

議  長 以上で「諸般の報告」を終わります。 
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日程第５ 「行政報告」 

議  長 日程第５、「行政報告」を行います。町長から行政報告をお願いし

ます。黒澤町長。 

町  長 それでは２件についてご報告いたします。 

 まず１件目としまして、３日には恒例の成人式が総合センター

において行われました。コロナ禍ということで来賓の皆様はご招

待いたしませんでしたが、新成人対象者 48 名のうち 35 名の皆様

が出席されました。 

 ２件目としまして、12月定例会の折にもご報告しましたが、当

町においてバイオマス発電事業を行いたいという東京電力の子会

社の役員が 26日にお見えになり初顔合わせをいたしました。詳細

につきましては後程全協でご説明させていただきたいと思いま

す。報告事項は以上です。 

議  長 以上で町長の報告を終わります。ほかに、行政報告がありました

らお願いいたします。 

     総務課長 【第４回佐久広域連合議会定例会の報告】 

議  長 以上で「行政報告」を終わります。 

本日、会議事件説明のため出席を求めた者は、町長・副町長・教

育長・会計管理者・各課長・教育次長・所長であります。ここで

暫時休憩とし、全員協議会を開催しますので全員協議会室にお集

まりください。            （ときに 10時 14分） 

議  長 再開します。             （ときに 11時 33分） 

これより議案を上程します。 

 

日程第６ 「議案第１号」 

 

議 長 日程第６、議案第１号「令和３年度小海町一般会計補正予算（第 

７号）」についてを議題といたします。事務局長に議案の朗読を求 

めます。 

     （事務局長朗読） 

議 長 朗読が終わりました。本案について提案理由の説明を求めます。 

篠原副町長。 

     （副町長説明） 

議 長  説明が終わりました。これから質疑を行います。歳入歳出とも補
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正予算書でページごとに行います。質疑のある方は挙手をお願い

いたします。 

【歳入】 

６ページ 

 款１１ 地方交付税  

款１３ 分担金及び負担金 項２ 負担金  

目４ 商工費負担金 

 款１５ 国庫支出金 項２ 国庫補助金 目１ 総務費補助金  

目２ 民生費補助金 

 

７ページ 

款１６ 県支出金 項３ 県委託金 目１ 総務費委託金 

款１８ 寄付金 項１ 寄付金 目２ ふるさと寄付金 

 

【歳出】 

８ページ 

 款２ 総務費 項１ 総務管理費 目１ 一般管理費 

 目４ 企画費 

 項４ 選挙費 目２ 衆議院議員総選挙 

 

９ページ 

 款３ 民生費 項１ 社会福祉費 目１ 社会福祉総務費 

 目３ やすらぎ園運営費 

 項２ 児童福祉費 目４ 結婚推進・子育て支援費 

６番議員 はい。６番的埜です。先ほどの資料綴りの方のコロナ対応の関係

で子育て応援クーポン支援事業が載ってなかったんですけど、こ

れはコロナ対応ではないのか。その辺お聞かせください。 

子育て支

援課長 

はい。お疲れ様です。ではただ今のご質問についてご説明させて

いただきます。先ほどの全協ではコロナ対策の資料にはこちらの

事業が計上されていないということですが、実際今回こちらの補

正予算に計上させていただいた一番の理由としては、おっしゃる

通りコロナ対策の増額ということでございます。コロナ禍で子育
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てのご家庭の皆さん、経済的になかなか厳しい状況の中で、今般

の状況を受けて、小学校入学時、中学校入学時におのおの１万円

と２万円を増額させていただきたく予算を計上させていただい

たところでございます。以上でございます。 

６番議員 コロナ対応であるんであれば、高校の入学時の関係も出てくるん

じゃないかなと思うんですけど、その辺はどのように議論されま

したか。 

子育て支

援課長 

高校生もということですが、子育て全般、子育て支援課の分野で

もあるわけですが、まず現状的には今町の子育ての事業自体は、

小学校に上がるお子さん、中学校に上がるお子さんを対象にして

いるので、義務教育の段階ということです。今度高校に上がる高

校進学も当たり前ということでございますが、ただ今、支援的な

ものは現状では町では入学時の支援制度がそこまで整備されて

いない中でございますが、いずれコロナ禍で高校に上がる経済的

負担はあると思いますが、まず現制度の中で対応できる部分をと

いうことでこの補正を上げさせていただきました。以上でござい

ます。 

議  長 他にございませんか。 

議  長 10ページ 

 款６ 商工費 項１ 商工費 目１ 商工業振興費 

 目２ 観光費 

 目４ 松原湖高原観光交流センター運営費 

６番議員 はい。６番お願いします。すいません。観光費の方で先ほど宿泊

者の商品券の話がありましたけど、これどうやって配布する予定

なのか。それぞれの宿泊の業者の方にこの券を渡しといて、それ

でお泊りしたところで渡すというイメージでしょうか。 

産業建設

課長 
はい。お答えします。ただ今的埜議員さん言われましたように宿

泊の所にある程度のチケットといいますか、その券をお渡しして

おきまして、その場で渡せるようにすることが必要ですので、そ

ういった対応をとりたいと考えております。管理につきましては 

、どこにどれくらいということはこれまでもある程度の実績もあ

るわけですけれども、配布量を控えて管理していきたいと考えて

おります。以上です。 
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６番議員 そうすれば宿泊者がいただいた時に、その宿泊料に使ってもいい

という、そういうふうにもできることなんでしょうか。 

産業建設 

課長 
実施段階で検討は必要なんですけど、今事務局案とすれば、それ

は使えないというふうに考えたいと思います。そうでないとなか

なか間違いも起こりやすいし、実際県の信州割もそうですけど、

その時に受けて、周辺のお店、そういう所で買い物ができる、そ

ういったことをイメージしておりまして、そんな宿の外で使える

ようなそういうことを考えております。以上です。はい。あのそ

の宿で販売しているお土産それも含めて使えるので、宿泊には使

えない、そういう考えでおります。 

議  長 10ページ他にありませんか。 

議  長 11ページ 

 款９ 教育費 項４ 保健体育費 目２ 小海小学校給食費 

議  長 全体を通して質疑のある方はございますか。 

議  長 これで質疑を終わります。これから討論を行います。討論のある

方は挙手をお願いいたします。 

     （討論なし） 

議 長 これで討論を終わります。これから議案第１号を採決致します。

本案を原案の通り決定する事に賛成の方の挙手を求めます。 

     （挙手全員） 

議 長 挙手全員と認めます。したがって、議案第１号は原案の通り可決

する事に決定致しました。 

議  長 次に各常任委員長、議会運営委員長から、それぞれ閉会中の所管

事務等の調査の申し出がありました。お諮りいたします。各常任

委員長、議会運営委員長からの申し出のとおり、閉会中の所管事

務等の調査に付することにご異議ごさいませんか。 

（異議なし） 

議  長 「異議なし」と認めます。したがって、各常任委員長、議会運営

委員長からの申し出のとおり、閉会中の所管事務の調査に付する

ことと決定しました。 

 

○散    会 
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議  長 以上をもちまして、本臨時会に提案されました議案に対する審議

は全て終了いたしました。これにて、令和４年第１回小海町議会 

臨時会を閉会といたします。 

ご苦労様でした。                    （ときに 11時 49分） 

 


